



L'Onction

Journal des bonnes nouvelles N°21 Avril/Mai 2023

Une once de douceur pour les plus pauvres d'entre nous



EDITO

À l'aube de ce mois de mai, traditionnellement dédié à Marie par l'Eglise catholique, nous voudrions spécialement vous parler du temps que nous avons partagé avec «La belle dame », amie de Bernadette Soubirous.

Il se trouve qu'une paroisse, celle d'Ensuès-La-Redonne, a eu la douce et délicieuse idée d'inviter des amis de L'Onction à partager leur pèlerinage à Lourdes. Nous avons accepté en promettant d'y jouer notre petite pièce. Nous étions 13 partants, de tous âges, de divers horizons, amis de L'Onction.

Encore fallait-il toutefois payer le voyage, l'hébergement, la nourriture. Pas facile pour nous... Mais on connaît la force de persuasion de Marie, entrevue à Cana. Les jarres ont été remplies à ras-bord de votre générosité. Joie et grande gratitude.

Nous y avons vécu une inoubliable expérience d'amitié dont nous partageons l'odeur dans les pages qui suivent. La plupart des propos sont ceux recueillis, bruts, lors de notre atelier d'écriture du jeudi.

Il y aurait tant à dire... mais le plus juste est de dire **MERCI** et **JE VOUS SALUE MARIE**, pleine de grâces... vous êtes bénie.

CITATION DU MOIS : Bernadette Soubirous, 1873, Carnets de notes intimes

"J'aurai toujours assez de santé, mais jamais assez d'amour »

PAGE 2 à 6

RELIRE ENSEMBLE LA MISSION

4 questions et plein de réponses sur notre séjour à LOURDES

PAGE 7 AUJOURD'HUI ET DEMAIN

Expo interactive de l'amitié
+

L'ami Charles de Foucauld à la Sainte Baume

PAGE 4

MERCI ET S'IL TE PLAÎT

Les amis de L'Onction ont besoin de vous +
Merci pour La Table+
Nous découvrir et nous contacter

Mon plus beau souvenir?

"La beauté du sanctuaire sous le soleil, la nature, un nid dans la couronne de la Vierge, un oiseau qui venait poser des brindilles aux pieds de Marie pendant la messe à la grotte, l'arbre contre la grotte qui a fleuri"

Sylvie, cinquantenaire

"Le geste de l'eau parce qu'on a été arrosé d'eau bénite"

Joseph 9 ans

"La nature en éveil au moment du printemps : c'était vert florissant grandes étendues vertes à perte de vue, les animaux"

Blandine, quarantenaire

"Le dernier jour de notre séjour, avant de nous séparer, nous avons improvisé une séance photo sur les fauteuils de "Chez Madeleine", comme c'est la coutume pour l'année de l'amitié que L'Onction vit.

J'avais l'appareil et j'ai eu la joie de voir défiler les 40 personnes de notre groupe . Nous leur avons proposé de se parler le temps de cette photo. Je pensais capturer des images jouées, posées, et en réalité j'ai assisté au contraire : des mots, comme un instant hors du temps, et, au moment de se quitter, alors que l'appareil se reposait des accolades sincères, un vrai moment d'amitié et de rigolade, des pensées qu'on aurait gardées et oubliées, et qu'on a sûrement déjà oubliées d'ailleurs, mais qu'on a pu exprimer sur ces fauteuils, si confortables qu'on ne voulait pas les quitter.../...

J'aurais aimé être une petite souris pour entendre le reste des conversations et je me suis sentie privilégiée d'être un peu la gardienne de ce temps-là d'amitié, de voir ces rencontres arriver alors que certains venaient d'abord un peu à reculons. J'ai aimé qu'ils puissent se laisser surprendre par ces fauteuils, ceux qu'ils y rencontraient et ce qu'ils avaient finalement à dire, à partager, à aimer ."

Ludivine, trentenaire.

"Mon plus beau souvenir est d'avoir pu toucher la grotte mais, bien évidemment aussi, les moments de partages et d'échange tous ensemble."

Louis, 10 ans



"Mon plus beau souvenir?"

La visite au foyer qui accueille des personnes en situation d'addiction: Le Cenacolo et la longue discussion que j'ai eue ensuite avec la personne qui nous avait accueillis dans ce centre, un moment de partage unique et magique."

Thierry, soixantenaire

« Moi ce que j'ai adoré c'est l'histoire de Bernadette. Et la cathédrale était magnifique »

Amandine, une vingtaine d'années

" Se souvenir me restera à jamais gravée : Ces à la Procession aux Flambeaux. Marcher vers la vierges Marie."

Florence, trentenaire

"Ce que j'ai vu au travers d'une vitrine, impalpable et en même temps qui me permettait de l'imaginer bien présente, toute menue, ainsi chaussée ... peut-être en train de contempler la Vierge. Oui, les souliers en cuir de Bernadette. Je les contemplais .. J'aurais bien aimé les essayer .. Je crois que j'aurais moi aussi été bénie."

Séverine, quarantenaire

"La synthèse retenue est que, comme a dit le père Michel, nous avons reçu une grâce qui nous a permis de prier et partager des moments variés et très forts ENSEMBLE ET EN COMMUNION..

Sans oublier la fougue convaincante des acteurs de la vie de Charles...Encore merci à tous.."

Bernard, soixantenaire.

« Moi qui et hâter j'ai toujours aimé. Sa été une belle expérience j'ai beaucoup appris de choses sur Lourdes. Et aussi pas avec que le groupe de l'onction. Etre avec l'autre groupe j'ai apprécié moi personnellement. Après j'ai poser beaucoup de questions, à Juliette et à Sylvie et aussi à ma belle-mère et aussi à Christophe. C aussi bien d'apprendre. Et pour moi qui aime pas tro la messe je suis rester 1h30 ! J'en n'ai prie plaint les yeux si c à refaire j'y cour :) »

Florian, une vingtaine d'années



Ce qui a fait que le séjour soit beau et bon?

Qu'est ce qui a fait que ce séjour ensemble soit beau et bon? Je me suis rendue compte combien se réconcilier permet de mieux accueillir l'autre" Sylvie cinquantenaire

"La religion christianisme fait que c'était bien organisé et tout le monde est croyant. Le respect, la considération, ce mouvement ensemble. J'ai ressenti comme si c'était dans la mosquée donc ça me fait plaisir de connaître encore la religion christianisme . "

Abdoulaye, une vingtaine d'années

"Un moment partagé avec Juliette, Christophe, Sylvie, Laetitia, Amandine, Florian, Léontine et Mathieu, à se relayer, chacun son tour, pour pousser les fauteuils, dans une interminable montée vers notre hébergement, chacun en fonction de ses capacités du moment. Un beau symbole de partage et d'union de nos forces "

Thierry, soixantenaire.

"Ce qui a fait que ces jours soient aussi beaux et bons sont les moments de prière, les repas et les explications très compréhensibles de PÈRE MICHEL. Je n'oublie pas aussi la pièce de théâtre de l'Onction sur Charles de Foucauld"

Louis, 10 ans

« La grâce de Lourdes, en ces lieux où il n'y avait pas trop de monde, la présence de la Vierge Mère et la lumière de la personnalité de Bernadette, y sont pour beaucoup certainement et en constituent l'écrin. Mais le joyau fut pour moi de le vivre ensemble : dans la communion sans artifice ni pression de nos deux groupes n'en faisant qu'un à bien des moments. Les repas partagés, les chemins parcourus ensemble, le mélange des générations, la présence joyeuse des enfants, l'apport et l'expression de la personnalité de chacun - je pense notamment à la représentation théâtrale du groupe de l'Onction sur l'amitié chez Charles de Foucauld - : voilà les joyaux qui ont fait la beauté de ce séjour pour moi. »

Père Michel, soixantenaire



"Nous avons bu ensemble à la Source ; nous nous y sommes " rafraîchis ". Nous avons suivi chacune des petites lumières pour n'en former qu'une et nous avons célébré l'office toutes langues confondues. Nous nous sommes reposés dans un théâtre de verdure, les enfants, contents, jouant en chœur pour ne former qu'un cœur de vie de joie et Père Michel nous contant tant de spiritualité que nous en étions comblés.

Lourdes 2023 : Réminiscence de notre Baptême. Annonce de ma Confirmation."

Séverine, quarantenaire

« C'était un séjour magiques que je n'avais plus vécu. Séjour que je n oublierai pas ! merci à tous pour ses merveilleux moments passés avec vous »

Laetitia, cinquantenaire

"Ou on ce retrouve dans cette salle à manger ou on manger tout ensemble , chacun prenait soin des uns et des autres c'était magique."

Florence, trentenaire

Le plus inattendu?

« Dans l'attente d'une visite à notre groupe de Mgr Delarbre, nous avons improvisé un partage sur ce que chacun avait pu vivre déjà. Nous étions en cercle, assis sur le goudron d'un carrefour, à la croisée de divers chemins, au milieu de la prairie qui fait face à la grotte. Ce fût un moment tout particulier d'expression de la grâce de notre rencontre entre le groupe de la paroisse d'Ensues et celui de l'Onction. Les paroles étaient simples, venant du cœur, marquées par la grâce d'un accueil mutuel qui a illuminé tout le pèlerinage. Joie pure et simple ! »

Père Michel, soixantenaire

"Le geste de l'eau était différent des piscines mais je l'ai trouvé très profond. Même si on ne se trempe pas on est quand même très tendrement accueillis et j'ai eu l'impression de refaire les gestes de Bernadette " Sylvie, cinquantenaire

"La procession au flambeau" Joseph, 9 ans

"La procession au flambeau: au bout de quelques minutes nous avons déjà perdu les quelques personnes avec lesquelles nous étions arrivés. Sunshine et Joseph s'étant rapprochés la veille et désirant passer du temps ensemble, nous avons donc choisi de rester avec Séverine, Daniel et leur fille. A travers la lumière et l'attention portée à l'autre, la beauté du moment était grande. Toutes les lumières convergeaient vers le même endroit. La vision de toutes ces lumières, la nuit qui a mené de l'intimité. Nous avons pu échanger entre nous, en regardant nos enfants vivre eux aussi entre eux. C'était émouvant ...et pas du tout attendu.

Blandine quarantenaire



"Thierry qui lit et participe à la pièce. "

Ludivine, trentenaire

"Ma participation à la pièce (modeste), totalement inattendue". Thierry, soixantenaire.

"Au Sanctuaire, à la Messe internationale à la basilique souterraine, il y a pas de mot il y avait beaucoup d'émotion j'oubliais pas c'était émouvant,..."

Florence, trentenaire

"La visite au Cenacolo, inattendue.

Très touchée par le partage du chemin de vie de cet homme. Et la beauté du lieu."

Séverine, quarantenaire

"Pour moi le plus inattendu était la recontre avec l'évêque et la visite des grottes du JER."

Louis 10 ans

« La retraite au flambeau, inoubliable. La bénédiction de l'eau »

Laetitia, cinquantenaire.

J'ai pu bénéficier grâce à mon fauteuil de personne handicapée d'une « Super » belle place derrière Marie durant la procession aux flambeaux.

Ensuite pendant la fin de la « récitation » prière du chapelet j'avais une place de choix au premier rang face à la Basilique.

Un grand Merci pour la considération des personnes handicapées à Lourdes.

L'évangile vécu : « Les premiers seront les derniers ... »

Dans cette situation c'est l'inverse du monde, de la société.

Matthieu, trentenaire



Un moment d'amitié?

"J'ai rejoint L'Onction en particulier pour le théâtre. Il semble qu'avec cette pièce, nous avons un lien fort avec Marie puisque, providentiellement, nous avons joué 3 fois lors de fêtes mariales ou dans un lieu marial : le 8 décembre puis le 25 mars, puis à Lourdes. Marie est notre amie.

J'ai l'impression que notre pièce nous a permis de créer un lien avec l'autre groupe : on en parlait à table. Nous, pauvres de L'Onction, avons l'impression de ne pas avoir les mains vides, d'avoir quelque chose à offrir.

Nous avons aussi besoin d'une Vierge pour poser sur le bureau de Charles de Foucauld pendant la pièce et Florence d'Ensues était ravie de me confier la sienne. Merci l'amie."

Sylvie cinquantenaire

"Avec les enfants, les filles, à table parce que je découvrais les autres enfants qui étaient nombreux "

Joseph, 9 ans

"Cette descente le dimanche tous ensemble à pieds pour rejoindre le sanctuaire: bol d'air, aération, revivifiant... ça nous a permis de faire connaissance avec l'autre groupe" Blandine, quarantenaire

"Grâce à Marie j'ai fait la connaissance du groupe de la paroisse d'Ensues. Christophe avec qui on voyage ensemble le père Michel et beaucoup d'autres que je ne connais pas leurs noms"

Abdoulaye, une vingtaine d'années

« L' amitié entre les 2 groupes, espérant les revoir »

Laetitia, cinquantenaire.



Lorsque nous nous sommes installés sur la prairie en attendant l'évêque, le père Michel nous a proposé de partager sur ce que nous vivions . Abdoulaye a pris la parole et ses mots m'ont beaucoup touchée. Il a dit qu'il était content d'être avec nous, de nous rencontrer et qu'on se demandait peut-être pourquoi, lui, qui est musulman, vient dans un pèlerinage à Lourdes. Je n'ai pas ses mots exacts mais voici ce que j'en ai compris et retenu : un musulman ne doit pas avoir peur de se mêler aux personnes d'autres religions. Aider l'onction fait aussi partie de la charité, l'un des 5 piliers de l'Islam. Ses parents qui sont au pays n'ont pas peur qu'il se trahisse ou trahisse sa religion, ils savent qu'ils peuvent lui faire confiance et qu'il a le cœur pur quand il nous aide. Il ne faut pas que le musulman ait peur. "N'ayez pas peur" comme dit Jean Paul II, dont la statue est à la mission polonaise où nous étions logés. »

Ludivine, trentenaire

"La rencontre et le partage vécu avec Abdoulaye, sous le regard bienveillant de la vierge couronnée. Moment d'amitié grâce à Marie"

Thierry, soixantenaire

"Je l'ai partagés à la Messe Concélébrée à la Grotte où je me suis confier"

Florence



Un moment d'amitié?

« La plus belle chose était l'entraide les uns avec les autres et le partage », Amandine, un vingtaine d'années.

Un autre signe d'amitié : que beaucoup soient venus assister à notre petite pièce alors que c'était tard et qu'ils soient restés alors que c'était long, qu'il y avait des enfants. « Ludivine trentenaire

“ Les moments d'amitié grâce à Marie ont pour ma part été partagés principalement avec les autres enfants. Par exemple quand on jouait tous ensemble dehors après les repas.” Louis, 10 ans

« Un moment d'échange avec Abdoulaye suivant une petite explication sur la source de la grotte et lui rappelant une source miraculeuse dans son pays : deux sources qui se mêlent. La descente d'un chemin avec Matthieu dans son fauteuil, faisant connaissance : découvrant la richesse de ta personnalité, cher Matthieu.

Un chemin de croix où – en suivant les pas de Jésus – des papas, des enfants, des mamans, intervenaient tour à tour, dans les petites lectures ou prières, pour finir par une explosion de joie à l'évocation de la résurrection. L'amitié dans un chemin de croix, au soleil, non sans gravité mais pas sans joie !
» Père Michel



“Au début c'était dur de se mélanger à table avec ceux qu'on ne connaissait pas mais en fait c'était vraiment une bonne idée. Rester ensemble avec ceux de L'Onction c'est bien mais, finalement, rencontrer de nouvelles personnes, c'est encore mieux”. Florian, une vingtaine d'années

"La pièce de théâtre a contribué à ce que les différents acteurs que nous sommes fassent équipe.

Les fauteuils de l'amitié ont donné lieu à des photos liens qui n'aurait pas existé sans ces « super » fauteuils rouges. Bravo et Merci à Juliette.

Les discussions pendant les repas aussi."

Matthieu, une trentaine d'années

"Pas évident de trancher. Je suis heureuse d'avoir enfin pris le temps de boire le café tant attendu avec Aleksandra, une sœur en Christ de ma paroisse. Autant dire que l'on se croisait toujours dans notre village en se promettant de s'asseoir pour échanger autour d'un café. Que nenni ! Jamais nous n'y sommes parvenues .. jusqu'à ce jour de pèlerinage.

Grâce à Marie, des croisements de sourire et quelques palabres avec Laëtitia, au cœur de l'église d'Ensues – la – Redonne, pour arriver jusqu'à Lourdes qui, in fine, m'a laissé découvrir la sensibilité de sa personne.

Grâce à Marie, une deuxième rencontre avec Blandine. La première, simplement, nous nous étions croisées lors de la journée de l'Amitié à l'Onction. (Ce jour-là, en rentrant chez moi, dans ma voiture, je ressentais réellement mon cœur ouvert en 2, transpercé d'Amour. Pur moment de plénitude délicieuse. Une journée de grâces, de larmes.).

A Lourdes, Sunshine (Maria de deuxième prénom), ma fille, s'étant liée d'amitié avec Joseph , nous commençâmes à échanger en vérité Blandine, tantôt sur le chemin nous menant de Maison Bellevue au Sanctuaire, tantôt lors de la procession en soirée. J'espère sincèrement que je n'arriverai plus à compter les prochaines rencontres, chère Blandine.” Séverine, quarantenaire



Aujourd'hui et demain

Expo-interactive de l'Amitié, pour les jeunes de 0 à 100 ans (et les vieux de plus de 100 ans)

Le 9 juin nous vous invitons au vernissage de l'exposition- interactive de l'Amitié. Elle vous permettra de découvrir tout ce que nous avons vécu et échangé d'Amitié avec ceux que nous avons croisés cette année. Cette petite déambulation dans la maison de L'Onction nous permettra aussi de vivre l'Amitié, d'y penser, de la désirer et de la chérir.

Photos, témoignages audio, conférence-vidéo, récits, poèmes, chansons, prières, objets qui disent l'amitié et que chacun sera aussi amené à enrichir par sa présence...

Rejoignez-nous et invitez ! La soirée se prolongera par un barbecue festif sur lequel on grillera ce que chacun apportera.



On emmène l'ami Charles de Foucauld à la Sainte Baume

Sainte Marie-Madeleine est la meilleure amie de L'Onction. Notre petite maison porte son nom. Elle est aussi la meilleure amie de Saint Charles de Foucauld qui est aussi l'un de nos meilleurs amis. Il n'en fallait pas plus pour que les dominicains de la Sainte Baume, par la voix du frère Maxime, nous invitent à jouer notre toute petite pièce à l'hôtellerie du couvent, le lundi de Pentecôte, 29 mai, à 14h.

Quel honneur ...et quelle pression ! Vous venez nous soutenir ?

Un avant goût ...

Charles de Foucauld naît le 15 décembre 1858 à Nancy et meurt le 1er décembre 1916 à Tamanrasset. De Nancy à Notre-Dame des Neiges, de la Syrie à la Terre Sainte, jusqu'au fin fond du désert algérien, il ne cessera jamais d'écrire, toute sa vie durant, à ses amis les plus proches. Cette fidélité nous permet de découvrir intimement les états d'âme de Charles de Foucauld et de l'entendre se raconter en vérité à ceux qu'il aime, jusqu'aux derniers instants de sa vie.

A travers les bouches de sa cousine aimée Marie de Bondy, de son vieil ami Gabriel Tourdes, de son accompagnateur spirituel, l'abbé Huvelin et de son jeune et éternel compagnon mystique, Louis Massignon, cette petite pièce nous invite à découvrir Charles de Foucauld, de sa chambre d'étudiant à Tamanrasset. Sa quête spirituelle, ses errances vocationnelles, ses renoncements, sa solitude forcée, l'aridité du désert, qui, pourtant conduisent à l'incroyable fécondité de cet homme devenu saint, peuvent être sources de grandes consolations pour les femmes et les hommes d'aujourd'hui qui cherchent Dieu et le Chemin.

Cet échantillon d'une quarantaine de lettres, triées parmi des milliers, sont lues par des membres de L'Onction. Cette petite tournée servira à financer un voyage en Algérie sur les pas de Charles de Foucauld. Venez nombreux et invitez-nous à jouer chez vous !

L'ONCTION PRÉSENTE SA PIÈCE DE THÉÂTRE



Saint Charles de Foucauld

L'AMI UNIVERSEL

Le 29 mai à 14h à l'hôtellerie de la sainte Baume

Les personnages



Charles



Marie de Bondy



Le facteur



Gabriel Tourdes



Louis Massignon



L'abbé Huvelin



Le touareg



La touareg



La costumière

Un renard comme plus grand ami

Le mercredi 17 mai nous serons à la maison de retraite « les jardins de la Crau » pour raconter l'extraordinaire histoire d'amitié du Petit Prince, images à l'appui, grâce au talent de saint Exupéry et de notre super Alice. Vous venez nous rejoindre ? N'aura-t-elle pas bien.

Chut ! C'est secret !

Le 13 mai, c'est l'avant-dernière session de l'année du parcours pour un cœur qui écoute. Nous réfléchissons à ce qu'il est permis de faire des confidences qui nous sont offertes avec Thomas Poussier, prêtre, auteur d'un livre sur le secret de confession et Juliette Gaté, avocate. Il reste quelques places ! Chance !

On a (vraiment) besoin de vous...

L'Onction ne se répand que grâce à des dons

Chacun de nous a quelque chose à donner. Si vous ne savez pas encore quoi, venez, nous le découvrirons ensemble.

Offrez vos talents / dons humains

URGENT !!!!

On cherche :

- Des personnes audacieuses et joyeuses pour proposer un temps d'amitié sur nos fauteuils rouges aux pèlerins de la Sainte Baume le 29 mai prochain
- Des petites mains pour fabriquer des petits objets d'amitié à vendre le jour de l'expo
- Un peintre pour reproduire l'icône de l'amitié grandeur nature pour notre expo

Vite, vite, vite écris-nous !

Et puis surtout, on a vraiment besoin de vous. Contactez-nous, on a une mission à vous confier, vous ne le savez pas encore ? Nous oui.

Merci d'avance de votre générosité

Les photos de Lourdes ont été prises par Louvia Mérine ou Abdoulaye. Le graphisme de la communication sur la pièce de théâtre est de Louvia Mérine. Merci.

Ce dont nous avons besoin :

- Des paravents pour l'expo sur l'amitié
- Un lecteur CD
- Et toujours des dons d'aliments, spécialement des fruits et légumes. Une petite quantité hebdomadaire suffit.

Enfin, merci pour tous **vos dons**. Nous attendons ceux à venir. Nous ne vivons que grâce à eux et à notre travail dans le monde. Nous sommes tous bénévoles et n'avons aucune subvention.



Approchons-nous de La Table avec Laurietta

Laurietta est venue pour cuisiner et partager un repas un vendredi avec une dizaine de membres de L'Onction. Elle raconte.

« Cette journée chez Madeleine a été un havre de douceur. Chacun, simplement, a contribué à la beauté de cette journée. Un grand merci à tous. Nous étions chacun présent, l'un pour l'autre et l'un avec l'autre. J'ai été frappée par cet esprit de famille qui nous habitait. Une générosité spontanée et partagée. Beaucoup d'attention.

Comme l'a dit Gina, c'est super chacun fait quelque chose.

La parole qui m'est venue. Matt 25,40 " En vérité je vous le dis, dans la mesure où vous l'avez fait à l'un de ces petits de mes frères, c'est à moi que l'avez fait "

Si vous aussi vous voulez venir cuisiner et partager un temps d'amitié un vendredi, contactez-nous.



Nous contacter :



[Association L'Onction](#)



[@l_onction](#)



associationlonction@gmail.com



lonction.com



48 rue Jourdan, 13140 Miramas



06 10 66 30 08